

# Ein Jahr Ökostrom von der Photovoltaikanlage bei Haltiner

*Nach detaillierter Planung durch die Swiss Photovoltaik GmbH ging am 23.*

*November 2011 die Photovoltaik-Anlage der Firma Haltiner AG in Altstätten ans Netz. Seither produziert die 300 Quadratmeter grosse Anlage fleissig Strom.*

**ALTSTÄTTEN.** Bei der Montage und Inbetriebnahme der Photovoltaik-Anlage von rund 44,16 kWp (Kilowatt Peak) prognostizierte man einen Jahresertrag von 40274,36 kWh.

## Mehrleistung von 20 Prozent

Es ist sehr erfreulich, dass diese Erwartung schon nach dem ersten Jahr weit übertroffen werden konnte. Wie auf dem Grossdisplay vor dem Firmeneingang zu sehen ist, beläuft sich die Stromproduktion per 20. November 2012 auf 48198 kWh (siehe Foto). Dies entspricht einer Mehrleistung von 20 Prozent, die nicht mit dem guten Wetter, sondern mit einer optimalen Abstimmung der einzelnen Komponenten zu tun haben.

## Erneuerbare Energie fördern

Nicht jeder hat aber ein eigenes Dach oder die Mittel dazu, eine eigene Photovoltaik-Anlage zu realisieren. Für all jene gibt es

eine Alternative: Der ökologische Mehrwert der Anlage in Altstätten kann günstig erworben werden, die Vermarktung übernimmt die Swiss Photovoltaik GmbH.

So kann jeder dazu beitragen, die Probleme des Klimawandels zu mindern und erneuerbare Energien zu fördern. (pd)

Fragen rund um Photovoltaik:  
[www.swiss-photovoltaik.ch](http://www.swiss-photovoltaik.ch)  
079 404 35 58



Bild: pd

**Dass die Stromproduktion** per 20. November auf 48198 kWh angestiegen ist, freut Willy Langenegger (l.) und Markus Haltiner.